

## ● La intranquilidad se ha apoderado de los comerciantes y vecinos.

han visto obligados a tapiar las ventanas para impedir así la entrada de los asaltantes.

### Los robos a pleno día, también

Estos comerciantes son conscientes de la imagen que ofrecen a los ciudadanos que se acercan a sus establecimientos y que se sienten cohibidos ante la ola de atracos de que son víctimas. «Nadie se atreve a venir con dinero en los bolsillos. Nosotros somos comerciantes de toda la vida, éste es nuestro medio de subsistencia, incluso hemos tenido que reducir nuestra plantilla de empleados porque no tenemos medios económicos para pagarles. Estamos en una situación límite. Las nuevas generaciones ya no encuentran perspectiva al ver la situación que atravesamos ahora», decía otro de los comerciantes, que, como el resto de sus compañeros, ha recibido la ingrata visita de los ladrones. «Llevo cincuenta años al frente del comercio y nunca como ahora he estado en peor situación», explica otro de los afectados.

Hay quienes dicen haber perdido la cuenta de los robos que han sufrido. No todos se producen por la noche. «A nosotros —decía el propietario de una tienda de comestibles— nos han robado tres veces y una de ellas en pleno día y a mano armada.»

### «Una situación límite»

Los comerciantes declaran haber recibido amenazas y extorsiones. «Incluso —contaba uno de ellos— hay una banda que se autodenomina los "Rockers de Pontejos", que se ofrecieron a prestarnos protección..., bajo pago de veinte mil duros.» Y no sólo están los atracos, sino los trileros y los carteristas, «que ya empiezan a prepararse de cara al verano en la Plaza Mayor».

El temor de estos comerciantes se ve incrementado ante la negativa de las casas de seguros a cubrir sus numerosas pérdidas y la sombra de la quiebra se cierne sobre varios comercios de esta zona.

La campaña de desprecio e inseguridad que estos delincuentes y toxicómanos están creando en la zona limita el acceso a esta madrileña plaza de numerosos turistas que, atraídos por la tradición que ofrece el centro de nuestra ciudad, repelen la zona, ante los interminables atracos, tiros, drogas e insultos.

Uno de los miembros de este castigado gremio mercantil relataba cómo unos jóvenes rodearon a un vecino y tras intimidarle con unas navajas le instaron a que les entregara todo el dinero que portaba en esos momentos. «Afortunadamente —señalan los comerciantes— todo quedó en una intimidación, pero esta situación es inaguantable, porque pase una vez, pero esto se convierte en una constante de la zona.»

También se han producido atracos en pisos particulares, pero es curioso cómo los asaltantes llegan hasta los tejados de las viviendas y desde ellos penetran en el interior de las mismas. Un vecino que tiene instalado un taller en el quinto piso declaró cómo a pesar de vivir en esta altura los ladrones le desvalijaron el taller: «ahora tendré incluso que guardar la calculadora en la caja fuerte, que es lo único que se salvó», bromeaba amargamente el comerciante.

Desbordados por los atracos que para su mayor desgracia se ha convertido «en el pan nuestro de cada día, hemos recurrido a la Policía Nacional y Municipal e incluso nos han instalado un enlace policial, pero aun así los robos son constantes». Los comerciantes declaran que incluso han decidido enviar diariamente una carta al presidente del Gobierno «para que vea la situación en que nos encontramos, pero eso es inútil. Por supuesto que no hemos recibido respuesta de ningún tipo, ni esperamos recibirla».

Entre los propios comerciantes nos comentaron que uno de ellos había muerto a causa de los disgustos. Pero aun cuando esta afirmación pueda resultar exagerada, como los propios comerciantes reconocen, no lo es tanto la dramática situación que atraviesan sus negocios. Muchos de los comercios de la zona, como pudimos comprobar, tienen sus cierres de tierra destrozados y las paredes de algunas fachadas limítrofes a ellos con pintadas alusivas al «caballo», tan frecuente en este barrio.

Un matrimonio, propietario de una pequeña frutería, se dirigió angustiado hacia nosotros. «Nos van a arruinar, esta situación es inaguantable. Es necesario que la opinión pública tome conciencia de esto. Nos están destrozando nuestros comercios, que son nuestra única forma de vida.» «Antes teníamos ilusión para continuar, pero ahora, desgraciadamente, ni nuestros hijos se sienten motivados para continuar al frente de los negocios.»

Los comerciantes indicaron cómo desde los balcones de la calle San Cristóbal los delincuentes «silban desde las terrazas y sin ningún pudor señalan a sus compañeros el lugar donde se encuentra la droga, es decir, debajo de los setos en donde incluso hemos llegado a descubrir tarjetas de crédito, naturalmente, robadas».

### Desde primeros de mes los serenos vigilarán el distrito de Centro

Madrid. S. L.

Doscientos cincuenta serenos comenzarán a prestar servicio a partir de mañana, en el distrito de Centro. Los actuales serenos ganarán 75.000 pesetas al mes y estarán adscritos al Cuerpo de la Policía Municipal, como trabajadores autónomos.

Los serenos vuelven a las calles madrileñas en medio de una fuerte polémica. Los habitantes de las zonas vigiladas deberán pagar una tasa que asciende a 2.000 pesetas anuales por vecino y a 5.500 por comerciante, lo cual es considerado ilegal por la oposición municipal y piensan que puede suceder con los serenos lo mismo que con la controvertida ORA.

A favor de la vuelta de los serenos están vecinos y comerciantes, sin embargo, no que el servicio se pague como una tasa aparte. En el Pleno municipal de junio, donde fue presentada la ordenanza, el Grupo Popular votó en contra.

Los nuevos serenos llevarán un uniforme gris jaspeado. Las solicitudes para prestar este servicio llegaron a las 3.300, pero sólo se presentaron 1.364 candidatos, de ellos 80 mujeres, que fueron eliminadas.

### Vida social

#### Onomásticas

Hoy, festividad de Nuestra Señora de la Alegría, festejan su onomástica, entre otras personas, la señora de Allende García-Baxter (don Tomás) y las señoritas De Aranzadi y Pérez de Arenaza y Lapetra Churruca.

#### Cumpleaños

Hoy, día 31 de marzo, cumplen años, entre otras personas, el escritor Octavio Paz; Alberto Pérez Calvo, director general de Cooperación con los Regímenes Autonómicos; Agustín Hidalgo de la Quintana Torroba, ex subsecretario de Comercio; el senador por Alicante José Cremades Mellado; Carlos Enrique Gómez de Barón, jefe superior de Policía de Valencia; Luciano Pérez de Acevedo, parlamentario extremeño; Carlo Rubbia, Premio Nobel de Física 1984; Miguel Pastor López, magistrado; el presidente de Viajes Ecuador, José Miguel Herreros López; Gloria Durán de Marzo; Ignacio María de Oriol y Urquijo; José Antonio García de Vinuesa y Toll; José Artigas Candela, jefe del gabinete técnico del ministro de Sanidad y Consumo; Luis Martín; el actor Richard Chamberlain; la actriz Shirley Jones; el novillero José Luis Seseña; el jugador de baloncesto José Luis Díaz, y el periodista José Félix Azurmendi.

Mañana, día 1 de abril, celebran su cumpleaños, entre otras personas, el marqués de Aracena, el senador por Alava Luis Alberto Aguriano Fornies, el parlamentario catalán Juan José Ferreiro Suárez, el escritor Juan Gil-Albert, el abogado Ricardo Aragón Fernández-Barredo, el doctor Gonzalo Caballillas Gallas, el pintor Rosendo de Santiago, Carlos Martínez Isern, Juan Cristóbal Jiménez-Quesada, el matador de toros retirado Dámaso Gómez Díaz, las actrices Ali McGraw, Jane Powell y Debbie Reynolds y el actor Javier Elorriaga.

### Necrológicas

#### El alcalde de El Escorial

El alcalde independiente de El Escorial, Maximino Heras Cotillo, falleció ayer en su domicilio de la Villa. Ni su persona ni su obra serán olvidados fácilmente. Heras Cotillo gozaba de gran prestigio en toda la provincia madrileña. Con su muerte, El Escorial pierde un excelente alcalde.

#### Doña Ana Altolaguirre

El pasado Viernes Santo falleció en Madrid doña Ana de Altolaguirre y Gavarret, madre de nuestro colaborador Manuel Monzón. Mujer de enorme coraje superó con heroísmo la prueba de la guerra civil, en la que vio desaparecer de forma violenta a gran número de sus más allegados familiares. Descanse en la paz del Señor que tanto se ha merecido.

#### Santoral

Santos Amós, profeta; Balbina, virgen; Benjamín, diácono; Teódulo, Anesio, Félix, Cornelio, mártires.

#### Urgencias sanitarias: 409 55 30.

#### Bomberos: 232 32 32.